

ÉDUCATION • Saltus Campus, un lycée qui cultive son pré carré...

Au sein du lycée agroécologique de Sevran, les élèves travaillent aussi en s'appuyant sur les ressources locales. Une bonne manière de décloisonner théorie et pratique.

« **À**pprendre en faisant », c'est le credo de Saltus Campus.

Ce jour d'automne, les élèves du lycée agroécologique de Sevran sont donc plongés dans une opération-es-cargo... Plus prosaïquement, ils s'affairent à installer une série de planches en bois, futurs refuges pour les escargots et limaces et supports de cours pour appréhender le développement de la biodiversité.

Un excellent exercice pratique pour Zyed Ezaouia, professeur de maths et physique-chimie à Saltus Campus : « *Ce travail sur la biodiversité permet de constater que les maths peuvent servir à quelque chose, contrairement à ce que pensent les élèves, sourit-il. Tout en étudiant le développement des escargots ou limaces, on pourra, par exemple, faire des calculs de pourcentage...* »

Une mare pédagogique

De manière toute aussi pratique, les élèves de Saltus Campus ont contribué à aménager depuis la rentrée une vaste parcelle appartenant à la Ville de Sevran pour en faire un terrain de cultures diverses : « *Auparavant, on faisait nos travaux pratiques dans les jardins qui bordent le lycée, un peu à l'étroit, explique Jamila Mouhri, professeure des matières professionnelles au sein de Saltus Campus. Ce nouvel espace va être un très bon support pour nos ateliers de maraîchage ou de grandes cultures.* »

Cet automne, blé, orge et tournesol ont ainsi été mis en plantation. « *Et puis, on va aussi semer des planches de cultures au fil des saisons, poursuit l'enseignante. De la même façon, la création d'une mare pédagogique permettra aux élèves d'étudier, in situ, les équilibres d'un écosystème.* »

Rien ne se perd, tout se transforme...

Enfin, comme rien ne se perd à Saltus Campus, les résidus du fauchage aux abords du lycée sont destinés à faire un



À Saltus Campus, l'apprentissage est très pratique : ici la préparation des planches qui accueilleront le développement d'escargots.

paillage hivernal au pied des arbustes plantés près des salles de cours. De quoi ravir Mahamadou, 16 ans, Sevranaise du quartier Rougemont, en deuxième année de CAP agricole : « *Ce qui me plaît le plus dans nos enseignements, c'est l'utilisation des machines. Donc, me servir de la débroussailleuse, j'aime ça !* »

D'autres sont plutôt en mode slow-agriculture comme le Bagnoletais Abel, 15 ans, en première année de CAP, davantage adepte de l'utilisation des cisailles « *en force pour couper certaines branches.* » Sûrement l'héritage naturel de son grand-père Raymond, agriculteur en Normandie, sur les traces duquel il veut marcher. ■

Des inscriptions encore ouvertes

Les inscriptions à Saltus Campus restent ouvertes en décembre pour rejoindre un établissement qui propose un éventail de formations allant du CAP métiers de l'agriculture aux baccalauréats professionnels, spécialité « Conduite et Gestion de l'Entreprise Agricole (CGEA) » ou « Gestion des Milieux Naturels et de la Faune (GMNF). »

Plus d'infos : www.saltuscampus.fr ou auprès de Saltus Campus, allée Ravel à Sevran. Tél. : 01 84 81 16 40